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[相关新闻]

在青岛举行的CBA全明星周末

中，上海哔哩哔哩大鲨鱼的球员弗雷

戴特、王潼、罗汉琛、朱松玮等人也都

参与其中。弗雷戴特已经连续第三

年入选了全明星阵容，王潼则是徐

咏、翟逸之后另一位崛起的扣将。这

个周末，弗雷戴特在全明星正赛又刷

新了一项纪录，而王潼在扣篮大赛中

也有惊艳表现，不幸的是因为受伤退

出了最后的决赛。

虽然这次没有参加三分球大赛，

但弗雷戴特还是展现了自己的远射

实力，在昨晚压轴的全明星正赛中，

弗神投中 11 记三分球，而原纪录保

持者王仕鹏（10个）正好作为解说嘉

宾在场边见证了这一刻。全场弗雷

戴特砍下39分、5个篮板和5次助攻，

帮助南区以160：145战胜北区。

王潼在扣篮大赛上也再次给人

们留下了深刻的印象，尤其是在周六

的预赛中，王潼更换了上海队名宿徐

咏的球衣并完成了徐咏标志性的360

度转身大风车扣篮。预赛结束后王

潼解释了致敬徐咏的原因：“咏哥一

直是我特别喜欢的球员，想向他表达

自己的敬佩之情，而且对他进行了保

密，给他一个意外的惊喜。”去年

NBA 全明星扣篮大赛成了致敬之

夜，小南斯和米切尔纷纷穿上前辈的

球衣完成扣篮，如今 CBA 也有了这

样的传承，也应该会有越来越多类似

的创意，这是属于 CBA 的底蕴。可

惜的是王潼在昨晚扣篮大赛决赛前

的训练中不幸受伤，不得不退出了决

赛，希望王潼的伤势尽快痊愈。

青年报记者 张逸麟

“娱乐精神”成亮点
昨晚的全明星正赛之前的开场的

表演引起了很大的关注，过去一年大
红的两位维吾尔族明星——阿不都沙
拉木和说唱歌手那吾克热一起献上一
首精彩说唱。对于这次上台演出，阿
不都沙拉木也表示自己准备了很多，
很希望向观众展现自己的表演才华。

可惜与那吾克热同台，阿不都沙
拉木的风头完全被对方盖过。引来
许多网友笑称：“虽然你有偶像气质，
但还是继续打球吧。”

这样的吐槽和玩梗成为今年全
明星周末的一大风格，不仅球迷热情
参与，球员们也是充分享受，或自嘲、
或互相开玩笑，充满了诙谐的氛围。

而在一众CBA明星中，郭艾伦显
然是最会“玩”的一个。一会自称单
挑无人可敌，一会吹嘘自己的扣篮难
遇敌手，甚至在赛前训练中和自己的
老叔兼教练郭士强“叫板”，直言全明
星大赛“别搞什么战术”。如此群嘲
也令他在全明星正赛上被其他球星

“安排”得明明白白。也有网友戏称，
“如果说全明星周末是CBA的春晚，
那郭艾伦就是赵本山。”

确实全明星周末就像CBA的春
晚，近年来随着越来越多年轻球星的
崛起，球星们的娱乐精神也越来越
足，让全明星周末充满了娱乐感。

“本土化”让外援吃醋
今年全明星周末的另一个特点就

是本土化，虽然在赛场上外援还是占据
了极为重要的地位，但全明星周末中越
来越多的本土球星获得了表现的机
会。今年的扣篮大赛只有一位外援参
加，三分球大赛则由本土球员包圆了。
这也引起了一些外援的不满，辽宁男篮
外援哈德森曾是CBA全明星周末的常
客，这次也吐槽说“只有在中国我才进
不了全明星”。另一位老资格外援福特
森也“吃醋”地认为，CBA全明星周末就
是为中国本土球员准备的。

确实今年的全明星周末对外援
参加的比例进一步限制，也是为了给
更多的本土球员提供舞台。姚明在全
明星周末时坦言，CBA联赛在很多方面
需要跟NBA学习，但作为中国本土的篮
球联赛，CBA需要拥有自己的DNA。“我
们脚踏实地做的本土联赛，面对的是
我们本土的受众，从很多老年粉丝，到
现在‘00后’‘10后’出生的（粉丝），我
们都希望让他们成为CBA联赛的追随
者。”姚明说，“在学习别人的过程中，
我们要找到我们自己的DNA，每一个俱
乐部也应该都有俱乐部所属城市的
DNA，比如青岛的DNA和太原的肯定不
一样，太原的跟北京、广州的也不一
样，这样一来，多元化的联赛，才能符
合本土球迷的情感寄托。”

大鲨鱼的全明星周末
弗神三分刷纪录，王潼遗憾退出扣篮赛

本赛季全明星周末落幕

姚明：“CBA要有自己的DNA”

□张逸麟
青岛全明星周

末期间最重磅的新

闻当属姚明直接回

答了关于周琦本赛

季是否有重返CBA

的机会的问题，而

答案是 CBA 本赛

季的大门已经对周

琦关闭。这个结果引起了一些争议，

有些声音认为这对周琦保持状态并

不利，甚至会影响今年夏天男篮出战

本土举行的世界杯，但更多的声音支

持姚明和CBA公司的决定，毕竟这是

照章办事，也是联赛职业化的体现。

去年12月被火箭裁员后，周琦和

他的经纪人团队一直在为他寻找职

业生涯的下一站，其中返回 CBA 打

球也是重要的选项。在目前没有

NBA 球队有意签下周琦的情况下，

回到CBA是既有些无奈也非常现实

的选择，元旦期间周琦已经回国，他

的经纪人团队也与一些俱乐部有过

接触，周琦本人还与辽宁男篮主帅郭

士强会过面，由于周琦原本就是出自

辽宁青年队，他重返辽篮的可能性一

时间也颇受关注。

不过全明星周末期间，姚明接受

媒体采访时正式回应了周琦本赛季

重返 CBA 的可能性，他谈到了目前

联赛的预注册制度，“这个办法是一

年多以前就制定了，也是为了海外球

员在赛季中发生一些情况回到国

内而准备的。这也是一个过渡性的

政策，将来我们会向更加规范和灵活

的方向推进。”姚明直言，“这一方面，

周琦确实没有预注册，按照我们目前

的规定来说，那他今年这个赛季回

来，是没有办法参加的。”

对照之前易建联从湖人返回广

东男篮的情况，联赛确实有过特事特

办，那为什么周琦这次不行呢？显然

姚明出任中国篮协主席后，在联赛层

面大力推进的改革措施归结为一点

就是职业化，而所谓特事特办恰恰是

与职业化相悖的。既然有了相应的

规定，就应该执行，不能因人而异，无

论是对周琦，还是对所有没有预注册

的球员，本赛季 CBA 的大门都应该

是关闭的。如果说易建联当初的回

归是特事特办，那么从周琦开始就应

该拒绝“特办”。

CBA其实可以放行周琦，因为即

便开了这个口子，也需要联赛所有的

俱乐部一直投票通过才能允许周琦

获得本赛季的注册。而在目前联赛

常规赛举行了2/3的情况下，周琦的

加盟很可能会影响争冠的格局，所以

或许有俱乐部会投反对票。但是

CBA公司并没有把皮球踢给俱乐部，

而是直接关上了门，这也是一种负责

任和担当的表现。正如“城门立柱”，

既然有了规定，就应该公开公正公平

的执行，如果以前有特例，那么未来就

应该杜绝，这才是真正的职业化。

至于周琦面临无球可打的情况

会影响他个人的状态，甚至可能会影

响中国男篮整体备战世界杯的情况，

这也是不得不付出的代价。CBA联

赛确实有服务国家队，为国家队输送

人才的职责，却不能因为国家队的利

益而无视联赛的规则，这恰恰是管办

分离的体现。

姚明并不讳言对于备战2019世

界杯的担忧，“我们也很纠结，国家队

球员需要有比赛状态才能在2019年

世界杯有更好的表现，但是这就是一

个现实的冲突，在这一点上来说，

CBA 联赛球员有这样的规定，我们

就需要去遵守。”

同时周琦这次的情况，也是为未

来 CBA 联赛、俱乐部乃至球员个人

留下了一个前车之鉴，联赛方面会去

制定、修改更合适的规定，而俱乐部

和球员对于留洋的准备和出现相应

情况的预案也会更充分。拿另一位

闯荡 NBA 的球员来说，姚明就表示

丁彦雨航如果赛季中返回CBA的话

就可以出战，因为山东男篮俱乐部为

他进行了预注册。而因为周琦在前

往NBA之前已经与新疆男篮买断了

合同，所以本赛季没有俱乐部为周琦

预注册。而未来再有中国球员以自

由身闯荡 NBA 的话，如果来解决在

CBA 预注册的问题，应该找到一个

合适的办法。

拒绝为周琦放行 CBA“城门立柱”

2019CBA青岛全明星周末昨晚落下帷幕，在压轴戏
中南区明星队队最终以160：145击败了北区明星队。作
为紧张激烈的联赛的一种调剂，中国篮协和CBA公司对
今年全明星周末的包装和组织上也是花了不少心思，尽
管有些环节的精彩程度并没有达到球迷的预期，但打造
属于中国球迷自己的全明星周末这个理念会一直延续下
去。中国篮协主席姚明也坦言，目前CBA改革和发展的
许多方向是借鉴NBA的，但这毕竟是CBA联赛，是中国
球迷的联赛，无论是联赛还是各个俱乐部，都应该有属于
自己的DNA。 青年报记者 张逸麟

1月13日，南方明星队在颁奖仪式结束后与嘉宾合影。 新华社 图


